

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 397

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 29 de Junio 1940

¢0.10 Ejemplar

Ni el Gobierno de Burdeos ni la Junta de Londres podrán conducir la lucha por la liberación de Francia

Los acontecimientos se suceden en Europa con la rapidez del relámpago. En una sola semana han tenido lugar tantos de ellos y de tal trascendencia, que no contamos con espacio suficiente para comentarlos todos. Nos limitaremos, pues, a analizar a aquellos que son más de especial interés.

italo-germano. Esto significa que los hombres que han gobernado a Francia, los políticos de la burguesía francesa, no solamente son responsables de haber conducido su país a la guerra, con todos los desastres que ella apareja, sino de haberla conducido a una guerra sin estar preparados para llevarla a cabo. La política de "apaciguamiento" que ha tenido su último acento en la capitulación del gobierno de Burdeos, hizo de los países de la Europa Occidental, permitiéndoles adueñarse de los países y de los puntos estratégicamente más importantes del viejo continente; redu

jo a la impotencia a los pueblos que poseían una mayor conciencia y una mayor capa (España y Checoslovaquia); ciudad de lucha anti-fascista descuidó la preparación militar de Francia en lo que al armamento, del ejército se refiere; condujo a la pérdida de la Unión Soviética con sus maniobras para lanzar a Hitler hacia el Este; destruyó la unidad francesa declarando la más brutal persecución contra los partidos comunistas, por la oposición de éstos a la política de constantes capitulaciones, primero, y a la participación en una guerra sin estar preparados para hacerla y con PASA A LA PAG. CUATRO

La Constitución del CARTEL INTERNACIONAL

que propondrá la Delegación Yanki en las Conferencias de la Habana significa un vasto proyecto de seajugamiento económico de la América Latina y un plan para reducir aún más la soberanía de las pequeñas naciones del Continente Occidental

Vamos a reproducir a continuación algunos párrafos del discurso pronunciado por William Z. Foster, Chairman del Partido Comunista de los Estados Unidos saludando a los

delegados fraternales de los países latinoamericanos a la Undécima Conferencia Nacional del P. C. Yanqui. Los conceptos expresados por Foster, mantienen una enorme ac-

tualidad no solo porque los problemas que en general aborda están aún planteados para las semi-colonias de América Latina, sino muy particularmente PASA A LA PAG. CUATRO.

1.500 ALAJUELENSES

reunidos obligan al Gobernador y a la mayoría municipal a rendirse ante la formidable y patriótica oposición del Regidor CARBALLO

En la sesión del 18 de este mes, la mayoría municipal acordó en Alajuela—contra la opinión del regidor Carballo—, pasar las plantas y servicio eléctrico a una Junta Autónoma.

Carballo fue llamado por los firmantes del proyecto a la oficina del señor Llobet; en ella se encontró con los miembros de la mayoría municipal; y allí se le enteró de que se quería un cambio de impresiones. Fue llamado para aunar pareceres sobre la manera de evitar mayor revuelo; se le hizo el cargo de explotar el asunto en sentido político. Carballo preguntó qué se quería para que se tuviera por probado que él no pretendía otra cosa que el bien de la ciudad. Se le dijo entonces que la mayoría no tenía por qué exponerse al ridículo de echar marcha atrás; que si Carballo se comprometía a guardar la reserva del caso, podía llegarse a un acuerdo para revocar la resolución impugnada, pero salvando del ridículo a la mayoría.

Para disimular, la retirada, Alvarado redactó una proposición en que se pedía la revocatoria del acuerdo tomando como pretexto la necesidad de estudiar; antes un viejo proyecto que uno de los señores de la Junta Pro-Nueva Planta informó que existía, procedente de la Junta Nacional de Electricidad, en los Archivos Municipales. El pretexto fue aceptado por todos.

La ciudad entera concurrió a la sesión; mil quinientos alajuelenses más o menos se agruparon en el salón municipal, en los pasillos y en la acera del frente del edificio. Querían enterarse de la situación y formar opinión de lo que dijera allí cada uno de los bandos.

La mayoría aludida publicó una hoja, firmada por el regidor Alvarado queriendo desorientar a la ciudad; el Gobernador solicitó de don Joaquín García que publicara en el "Diario" la noticia de que no se conocería de la revisión en la sesión del martes 25 para lograr que la ciudad no asistiera, pero el periodista citad

En vista de los cargos, Carballo aceptó no plantear él la revisión; admitir que la planeara cualquiera de los miembros de mayoría, o cualquier amigo de ellos como el Gobernador; y admitió no hablar una palabra en tal sesión concretándose a votar la revisión y la revocatoria del acuerdo que plantearía el que ellos escogieran de su propio partido. Todo ello para dem

El "Diario de Costa Rica", gentilmente ofreció a Carballo sus columnas para que hiciera público su punto de vista; Carballo tuvo sin embargo que abstenerse de hacer publicación alguna para respetar la forma convenida para la retirada. Ya en la sesión hubo deslealtad de la mayoría Claudio Alvarado al encontrarse frente a tan lucida concurrencia no se concretó al papel que le correspondía; aprovechó la oportunidad para hacer un dis-

Con el control del petróleo rumano la UNION SOVIETICA tendrá en sus manos la suerte de las fuerzas motorizadas de HITLER

Terminarán confabulándose los imperialismos europeos contra el país del socialismo?

La actitud de la Unión Soviética con respecto a Rumania ha puesto de manifiesto una vez más que el país del socialismo, va derecho a sus fines sin vacilaciones de ninguna especie. Alemania ha logrado sorprender a las "potencias democráticas"; pero no ha podido sorprender ni una sola vez a la Unión Soviética. Por el contrario, cada vez que Alemania ha intentado una maniobra contra este país, se ha encontrado con que esa maniobra estaba prevista y frustrada de antemano.

cosa que apresurar el golpe soviético. Ahora, está ya cerrándose la otra gran puerta: el Mar Negro. Y en esto hay que reconocer que también supo la Unión Soviética salirle adelante a Hitler. El gobierno de Rumania, en los últimos días había sido integrado a gusto y sabor de Hitler. La Guardia de Hierro que constituye una organización nazi cien por ciento, fué puesta en libertad de Hitler y colocada en el Gobierno de Rumania. Pero no es solo eso; Alemania comenzó a introducir grandes armamentos en Rumania y técnicos "misteriosos". La Unión Soviética no esperó mayores actividades; concentró su gran ejército en la frontera rumana y luego le planteó sus demandas al rey Carol que no esperaba semejante actuación. Una vez más habló la Unión Soviética con la voz elocuente de su ejército que "es la única voz que entiende el señor Hitler". Las demandas soviéticas cayeron como una bomba en Rumania y PASA A LA PAG. CUATRO

CONTINUA EL CONTRABANDO DE HARINA sin que el Gobierno dé un sólo paso para impedirlo

A apoyamos la idea de rebajar el tipo de interés al 4 por ciento, pero pedimos que esa ventaja no sea sólo para los cafetaleros

El señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda, se empeña en mantener la tesis favorable a los que están defraudando al Fisco mediante un verdadero contrabando de harina. El señor Beeche sostiene que el dictamen del químico que dijo que el producto es "Semolina" y no harina es la última palabra en la materia y que de consiguientemente, pueden los importadores continuar importando harina

en sacos de semolina sin pagar el correspondiente aforo. En esta forma, no sólo se autoriza el contrabando para el futuro sino que se prescinde de la sanción correspondiente al delito cometido en el pasado.

El tema del día es el proyecto del Poder Ejecutivo para bajar el tipo de interés en las operaciones hipotecarias de los Bancos del Estado al 4%. Esta medida cuenta con nuestro más decidido apoyo desde luego que fué aconsejada por nosotros mismos en el plan de emergencia que el país conoce. Nos parece valiente la actitud del Presidente de la República decidiéndose a dictar esa medida a pesar de todas las protestas. Lo que sin embargo nos tiene todavía en duda es el alcance de la medida. Se trata pura y simplemente de favorecer a los cafetaleros? O se trata de favorecer también a los demás agricultores y empresarios y a los propietarios pobres de casas y fincas? Esto último es lo PASA A LA PAG. CUATRO

PASA A LA PAG. CUATRO Sección de Puntarenas

Nuestra costa del Pacífico es un río revuelto. Y a río revuelto...

Con el polvo de oro que la Unidad arrojó a los ojos del gobierno Cortés obtuvo el mangoneo que necesitaba para seguir aumentando sus millones en la industria bananera extendida a nuestro litoral del Pacífico. Allí la compañía imperialista hace y deshace a su antojo libre de todo control y todo freno sus actividades desplegadas a toda vela hacen de aquella zona un verdadero río revuelto. Para muestra del desorden en que ella medra, en perjuicio del país exhibimos hoy estos dos casos: Los barcos que llegan a Quepos atracan al muelle sin recibir la visita reglamentaria. es decir, que no es sino hasta cuando ya están atracados que reciben la visita del médico de sanidad, médico que es el mismo médico de la Unidad.

el señor Secretario de Salubridad Pública? El servicio de cabotaje tiene base en Quepos, pero la matrícula de las embarcaciones está en Puntarenas. Cuando las embarcaciones salen del puerto en donde están matriculadas tienen que pagar el impuesto que se llama impuesto de zarpe. Ahora bien, como las embarcaciones matriculadas en Puntarenas salen de Quepos, desde luego dejan de pagar ese impuesto. Preguntamos: ¿No es lo justo que las embarcaciones del servicio de cabotaje que salen de Quepos estén matriculadas en ese puerto y paguen el correspondiente impuesto? ¿Qué dice de esta situación el señor Secretario de Hacienda?

2 Trascendentales MITINES

el LUNES 1º DE JULIO

A las SIETE Y MEDIA de la NOCHE

HABLARAN: EDGAR BRENES y RODOLFO GUZMAN

sobre la Unión Soviética y la Situación Internacional

Jueves 4 de julio: **HABLARAN:** Luisa González y Manuel Mora

El FENOMENO SOCIAL que se opera en la U. R. S. S. es ESTUPENDO",

dice el Reverendo HEWLET JOHNSON,

"el programa de acción soviético es la Carta Magna de los desposeídos"

El artículo del Reverendo Hewlet Johnson, Rector de la Iglesia de Canterbury, publicado en el número de abril de "Futuro" motivó diversas cartas de nuestros lectores expresando el interés que han despertado los juicios emitidos sobre la Unión Soviética por la más elevada autoridad eclesiástica del Imperio Británico. Con tal motivo, a partir de este número, aparecerá mensualmente en "Futuro" la traducción de un capítulo de THE SOCIAL SIXTH OF THE WORLD, el sensacional libro del Reverendo Johnson.

El plan de gobierno soviético me asombró desde el momento en que fué formulado. Majestoso en sus alcances, práctico en su detalle, científico en su conjunto, cristiano en su espíritu, ese programa abordó una tarea que nunca había sido intentada por ningún Estado antiguo o moderno. Ese programa se encuentra trazado teniendo en cuenta las necesidades materiales y espirituales del individuo, de la colectividad entera y no de las ambiciones de una clase privilegiada; rigió en función del máximo beneficio para el conjunto y no del lucro que aspiran unos cuantos. Se meante programa tiende a crear una nueva vida en la sexta parte del mundo, de manera que los habitantes de tan extensa región puedan participar en la riqueza común de acuerdo con sus esfuerzos, y la larga, de acuerdo con sus necesidades.

El fenómeno social que se opera en la URSS. es estupendo. Había sido la meta de los sueños de los más nobles idealistas en todas las épocas, pero nunca había constituido la base de gobierno de ningún país. El programa de acción soviético representa la Carta Magna de los desposeídos y una poderosa palanca que gradual, pero inexorablemente eleva a todo un pueblo hacia niveles superiores de vida. En otros países ha sido posible que algunos favorecidos de los estratos sociales inferiores logren ascender a lugares privilegiados en el seno de la clase poseedora, pero jamás hasta ahora las grandes masas habían disfrutado de una verdadera igualdad.

Fuera de la URSS la producción de mercancías siempre se ha realizado como simple medio de ganancia para los poseedores de los instrumentos de producción y no en función de las necesidades de los lectivos lo que ha producido pobreza para muchos, opulencia para algunos y confusión y desconcierto para todos. A diferencia de semejante situación el programa soviético comprende en un plan general a la comunidad en su conjunto, tomando en cuenta, en una población de 170.000.000 de habitantes, las necesidades de cada individuo a través de las sucesivas etapas de la vida; como niño, como adolescente, como adulto; en el esplendor de la fuerza y de la salud, al igual que en las tinieblas de la invalidez y de la ancianidad. Aun cuando a muchos parezca increíble, en la Unión Soviética existe un plan científico que resuelve las necesidades de hombres y mujeres de múltiples nacionalidades, calificando a todos para el desempeño de un trabajo socialmente útil, teniendo en cuenta sus necesidades de consumidores y proporcionando al mismo tiempo descanso y recreo adecuados.

Los méritos de la planeación soviética se destacan vivamente al establecer el contraste con la anarquía que prevalece en el mundo capitalista, donde la satisfacción de las necesidades de los seres humanos queda relegada al azar; donde, si tengo dinero a mi disposición puedo comprar, pero si carezco de ese dinero, debo sufrir padecimientos intolerables; donde grupos de individuos que controlan enormes recursos destinan millones de libras esterlinas a la producción de artículos de lujo para unos cuantos privilegiados, en tanto, que no se satisfacen las necesidades vitales de las grandes masas; donde si como consecuencia de la anarquía en la producción, me encuentro sin dinero y sin trabajo, me veré condenado, al igual que millones de mis semejantes, a una inactividad olvidada y a morir de hambre, o al menos que se me auxilie con un subsidio inadecuado y humillante.

Para satisfacer las necesidades individuales y colectivas se requiere un sistema de producción y distribución que ponga al alcance de cada quien posibilidades de trabajo al mismo tiempo que los artículos y servicios indispensables para satisfacer las necesidades personales desde habitación, alimentos y vestidos hasta el disfrute de la música, del arte, de la literatura y de todas las actividades culturales.

Está, ni más ni menos, fué el magno programa, calificado por muchos de utópico, que los dirigentes soviéticos se propusieron realizar desde el triunfo de la revolución en 1937. Y más aún, la realización de ese proyecto, se inició en un país que en su agricultura se encontraba cien años atrás de las potencias occidentales. Siempre será necesario insistir en las dificultades con que se enfrentaron los nuevos gobernantes de Rusia al proceder a formular y a ejecutar sus planes. Es en función de las

condiciones que prevalecen en Rusia antes de la revolución como deben medirse los progresos alcanzados durante los últimos lustros. El indispensable darse cuenta del extraordinario atraso de la Rusia zarista, si es que se pretende aquietar debidamente los resultados hasta ahora obtenidos y comprender también los obstáculos surgidos en la ruta trazada. Resultaría una visión totalmente equivocada si se pretendiera comparar las condiciones campesinas de Rusia con las que existen en Dinamarca, y comparar a Moscú con Londres, a Kiev con Edimburgo, o a Odesa con Liverpool. La comparación debe hacerse entre Moscú de 1917 y el Moscú de 1927 o en entre el Moscú de 1927 con el Moscú de 1937. Los auténticos medios de comparación son la naturaleza, el ritmo y la calidad del crecimiento.

Al juzgar los resultados de los veintidos años de gobierno soviético o más concretamente, los resultados de los dos planes quinquenales bajo los cuales se han establecido, los cimientos de socialismo, debemos tener presente en todo momento que el retraso de Rusia consistió no sólo en el carácter medieval de su agricultura y en su defectuosa industria sino también en el hecho de contar con la población más ignorante y supersticiosa de Europa como elemento humano. Debemos recordar que la industria rusa carecía de técnicos preparados, y que su sistema educativo no contaba con un profesorado competente. La carencia del elemento humano debidamente calificado para la construcción de la Rusia socialista fué la principal desventaja que encontraron, antes si los gobiernos soviéticos, por tanto, tuvieron que empezar desde abajo, realizando su obra paso a paso.

Habría sido absurdo esperar que en tales condiciones surgiera un paraíso de la noche a la mañana, o que el progreso hubiese sido, impecable desde los primeros puntos de vista. Los soviets heredaron una organización agrícola e industrial rezagada, una población deficiente y también una tradición de brutalidad sin paralelo en cualquier país europeo. La violencia de la reacción no es sino la medida de las condiciones previas de opresión.

Nada más importante que diferenciar entre aquello que es inherente al nuevo sistema y aquello que constituye el legado del pasado. Esta diferencia es fundamental. Pese mucho de la herencia de la Rusia Soviética, nada tiene que ver con el sistema socialista implantado. El gobierno soviético se ha esforzado por finiquitar la herencia, pero no es tan fácil librar a un pueblo de su pasado social. Es nuestra obligación reconocer este hecho desentrañando el nuevo de lo viejo y exponer todo aquello que realmente corresponde a la actual sistema para condenarlo cuando sea necesario, o para rendirle homenaje cuando así lo merezca.

El plan fué consecuencia natural e inevitable del ideal de los dirigentes revolucionarios rusos de crear una sociedad sin clases. Este concepto de organización política es la fuente que ha sido capaz de producir el actual sistema altamente organizado de planeación productiva. Desde un

LECTOR DE TRABAJO:

Sólo un pequeño esfuerzo le pedimos:

Recomendarnos un nuevo suscriptor

Este pequeño esfuerzo que no le demanda gasto de dinero, ni de tiempo, ni de sus energías, se multiplicará en las páginas de nuestro periódico "Trabajo".

SEA UD. UN ACTIVO LECTOR DE "TRABAJO"!

No permita que la indiferencia lo inmovilice hasta para hacer el mínimo esfuerzo de conseguir UN NUEVO SUSCRITOR DE "TRABAJO".

Atienda esta solicitud lo más pronto posible. Avise a Luisa González al teléfono 459 o escriba al apartado 1386.

punto de vista negativo una sociedad sin clases implica que nadie está en libertad de aprovechar el trabajo de otros para su propio enriquecimiento. En su aspecto positivo ese tipo de organización política exige la existencia de un sistema capaz de satisfacer las necesidades de todos sobre una base de igualdad. Esto de ninguna manera ha significado una estricta igualdad en el disfrute de los bienes de consumo, puesto que la aplicación del lema de cada quien según sus capacidades a cada quien según su rendimiento, permite la desigualdad en los salarios, pero por otra parte requiere la contribución del trabajo de todos y una participación proporcional al trabajo rendido en la producción colectiva.

Siendo necesario cuidar que las necesidades de todos sean satisfechas, la organización productiva, al igual que la distribución, deben ajustarse a la satisfacción de esas necesidades. En tal virtud, la reglamentación de la producción no puede quedar al capricho de los productores individuales y se hace necesario el control colectivo, de los instrumentos de la producción.

En términos generales puede decirse que el método seguido durante las primeras etapas de la revolución para determinar el carácter de las necesidades fué más o menos el siguiente: Eran dos los problemas de máxima importancia: el de la seguridad nacional y el de la capacidad productiva. Durante aquellos años la producción industrial había disminuido a niveles increíblemente bajos, habían sido destruidas numerosas plantas industriales y se hallaban arrasadas grandes extensiones de tierra. La guerra se desarrollaba simultáneamente en siete frentes, y si esa guerra se convertía en derrota, todo estaba perdido. Semejante peligro exigía que la actividad económica se enfocase principalmente e inmediatamente a la producción de materiales de guerra.

La segunda necesidad se encontraba estrechamente ligada a la primera. Rusia necesitaba urgentemente maquinaria, la maquinaria necesaria para la fabricación de artículos de consumo y de implementos productivos. Hasta entonces Rusia había dependido de los países extranjeros para obtener los productos industriales más importantes pero el abastecimiento se encontraba prácticamente suspendido, y Rusia necesitaba desarrollar toda clase de esfuerzos para independizarse de los países extranjeros. Por lo que se refiere a la creación de la maquinaria necesaria para forjar una industria pesada, Rusia no estaba en condiciones de obtener ayuda financiera extranjera. Necesitaba atenderse exclusivamente a sus propios recursos. Lo que implicaba una serie de sacrificios de cada uno de los habitantes del país.

1500 ALAJUELE....

VIENE DE LA PAG. 1ª... una posición oficial que retaba a Alvarado, para que entregara aquel papel a cualquier persona presente para constatar si llevaba su firma; y que lo retaba para demostrar si quiera que aquel papel proponía que la administración pasara a la Junta Nacional. Que en toda forma, sólo había planteado una audaz falsedad.

El Presidente Municipal pidió al regidor Carballo no terminara de contestar los cargos personales que le habían hecho y se concretara al punto en debate, que era la cuestión eléctrica. Carballo accedió, entoncés concretamente la cuestión así:

La Junta, cuya creación se acordó en sesión pasada, es INDEPENDIENTE según iniciativa Se ha dicho por los proponentes, que Alajuela tiene las tarifas más bajas del país y acaso del mundo entero; que entregado el negocio a una Junta Independiente que lo

administre como empresa privada, se obtendría un ingreso mayor al actual con solo mejorar la administración, corregir ligeramente la distribución de líneas, cobrar a los abonados y controlar el contrabando y desperdicio.

Yo pregunto: para mejorar la administración, corregir la administración, cobrar a los deudores y controlar el contrabando, se necesita crear una Junta Independiente? No; para hacer todo eso basta con que la Municipalidad quiera cumplir sus deberes.

Como esas simples no justifican la creación de una Junta Independiente o autónoma, busco yo los móviles posibles de esa gestión partiendo de esas verdades: que consideran nuestras tarifas como muy bajas; que se quiere mejorar el negocio; que la solicitud viene de industriales como el señor Lobet; y que la Municipalidad ha declarado muchas PASA A LA PAG. 3

"Trabajo" tendrá 8 páginas

"Trabajo" tendrá interesantes ilustraciones de sus artículos.

"Trabajo" tendrá su sección para los campesinos.

"Trabajo" publicará artículos de todas las regiones del país.

"Trabajo" tendrá más amplia información internacional.

"Trabajo" tendrá su sección humorística.

"Trabajo" publicará ingeniosas caricaturas.

¿CUANDO? Dentro de muy poco tiempo.

¿COMO? Con sólo cumplir esta consignación.

Desfere hoy en adelante cada lector de "Trabajo" hará el pequeño esfuerzo de conseguir un nuevo suscriptor para el periódico.

carriles, tractores ni plantas hidráulicas. El ser humano necesita pan, carne, habitación, vestido y escuelas; por lo tanto una vez satisfechas las dos necesidades vitales consistentes en la producción de materiales de guerra y de maquinaria productiva, todo el resto de la energía y de los recursos de la economía del país se encaminan a procurar la producción de los medios de subsistencia fundamentales para la población.

Tal fué en términos generales, el plan formulado por el Consejo Supremo de Economía Pública. Ese plan constituye el embrión del instru-

mento destinado a crear un nuevo orden social, no sólo en Rusia, sino, a la larga en el mundo entero. Ese plan descansa en los cimientos morales en que el cristianismo ha creído siempre, cimientos que reconocen que la sociedad es una familia, desde su nacimiento, posee un derecho con respecto a la colectividad, pero que a su vez, cada miembro de la colectividad tiene un deber social y que sólo cumpliendo con ese deber, puede hacer exigible su derecho. Todos los frutos de su trabajo. Ese programa es acreedor a la sincera simpatía de todo cristiano auténtico y de todo hombre de ciencia.

NUMERO EXTRAORDINARIO DE "TRABAJO"

EN COLORES

CON ILUSTRACIONES

CON 8 PAGINAS

Saldrá el 13 de julio para celebrar el noveno aniversario del periódico más libre de Costa Rica. Todas las secciones deben cancelar inmediatamente sus saldos, para iniciar la preparación de esta edición extraordinaria.

COMPANEROS DE LAS SECCIONES DE PROVINCIA.

"Trabajo" cumple nueve años el 14 de julio. Para celebrar este aniversario estamos levantando las suscripciones del periódico. La Sección de San José ha conseguido:

57 nuevas suscripciones

Vosotros, cómo responderéis a esta campaña?

ES INDISPENSABLE, ES URGENTE VUESTRA COLABORACION.

La farsa de las elecciones en Talamanca

Lo que vió y ocurrió al Fiscal del Bloque de Obreros y Campesinos

por CARLOS LUIS FALLAS

CAPITULO XIII. - El Desfile de Votantes

Desfiló el "cuñao" lanzando miradas recelosas; pasaron también los dos indios que me ayudaron generosamente en el río y que ni siquiera me alzaron a ver y votaron todos los compinchés de Neftali incluso ve el famoso "comisario" de Yorquin, pero estos últimos se quedaron siempre en el corredor, "ayudando" a organizar la indiada.

Cuando encendía un cigarrillo desaparecían las miradas de recelo y de adversión. Los indios se quedaban viendo el humo con ojos de niño pobre frente al escaparate de una tienda de juguetes, hasta que uno de todos, el más resuelto, olvidándose del "nasigua" v del "chiquirina" y de que "no sabían" habla, español, avanzaba hacia mí diciéndome:

— Dame cigarrillo, paisano! Cuando me decía esto ya me estaba metiendo la mano en la bolsa de la jaquet. Chupaba desesperadamente el cigarrillo, estirando la trompa y sumiendo los carrillos. Los demás, en valentonados por el ejemplo, me asediaban entonces repitiendo el estribillo:

— Dame cigarrillo, paisano! yo que fumar, paisano! No les observaba los cigarrillos, con el ánimo de congraciarme con ellos, como tampoco me podía resistir la antipatía que me demostraban, ya que los pobres indios no podían tener ni la menor no de lo que allí se estaba realizando. Lo que sentía era una mezcla de afecto y de con miseria por aquella pobre raza, embrutecida por la ig-

norancia y la miseria más espantosa y condenada a vivir en el más salvaje de los aban donos!...

— Si le sigue dando cigarrillos a todo el que le pida se va a quedar a oscuras. Carlos Luis—me decía don Romualdo, mientras mojaba la pluma en el tintero.

De vez en cuando aparecían por la plazoleta de la iglesia, gruesos pelotones de indios Eladio, defilaban hacia la coque, después de saludar a don Eladio desfilaban hacia la cocina. El viejo me los señalaba, diciéndome:

— Fíjate! Vas a ver la indiada que se va a reunir aquí!

— Y lo mejor es que ya todos vienen con sus cédulas!— le contestaba riéndome, pues me daba cuenta de que Neftali, que estaba escondido por detrás de la casona reparando cédulas, era el que organizaba a los grupos de indios para que, cruzando por entre el monte aparecieran de nuevo por delante de la iglesia, como viniendo de lejos, con el fin de hacerme creer que estaban llegando grandes cantidades de votantes.

Arrecojé el agua y las goteras amenazaron con echar a perder los documentos electorales. Los indios, frioleros, se acurrucaban restregándose las manos, y allá lejos, debajo, de un palo de aguacate, la vaca chinga rumiaba estoiicamente envuelta en la nube de vapor que se desprendía de su flaco cuerpo... El toro había sido devorado por la indiada en la noche anterior.

Calculé que ya habían votado todos los indios más despiertos, y el grupo entrenado por Neftali; de ahí en adelante, o se jugaban el chance de perder el noventa por ciento de los votos o intentarían repetirme a los primeros. Había que ponerse "rivo" e impedir que pudieran "ayudarme" a los indios a pegar la estampilla.

Un chiricano alto y huesudo, con un especie de copa de sombrero de fieltro en la cabeza y que hablaba el dialecto indio, a la perfección, se sentó a la orilla de la puerta del cuarto en que se votaba, para "ayudarme" a poner el orden... y comenzó el desorden.

Se metió un indio al cuarto. A los cinco minutos sacaba la cabeza por entre la cortina y mostraba las papeletas y las estampillas como pidiendo que le explicaran qué diablos era lo que tenía que hacer con aquellos pedazos de papel! El chiricano, el "comisario" y otros cuantos se le tiraban encima, gesticulando y hablándole en su dialecto Intervención yo:

— Vamos para dentro, viejo! Y ustedes, retírense! Se oían los manotazos del indio contra la mesa, en un esfuerzo vano de pegar la estampilla en la papeleta... No le había puesto saliva!

Volvió a aparecer mostrándome las estampillas despegadas y haciendo gestos de desesperación. Antes de que intervinieran nuevamente los soplo nes, lo cogía yo de un brazo y lo arrimaba a la Mesa de la Junta.

— A ver Mario! Decímele a este señor como es que se vota!

Mario no tenía más remedio que coger la papeleta y la estampilla.

— Se le unta saliva a esto, así; ¿ve?— le decía al indio mostrándole la estampilla y haciendo que le pasaba la lengua.— Después la pega aquí, aquí o aquí donde usted quiera; ¿entiende?— y le marcaba las casillas de los tres partidos políticos.

— Ejem!— murmuraba el indio, completamente desorientado.

Los soplo nes querían intervenir para emendar la plana, pero yo no les daba tiempo y rápidamente volvía a introducir al indio en el cuarto. Era un setenta por ciento de probabilidades de que ese indio no votaría por el calderonismo, pues primero todos le habían estado enseñando que la es tampilla solo se podía pegar en la casilla que le mostraban y después resultaba que el "jefe" le decía que podía pegarse en cualquiera de las tres! Menudo enredo, para un pobre indio de Talamanca!

Para disgusto de los señores de la Junta y del pobre don Eladio, la cosa se repetía con demasiada frecuencia y no eran pocos los que, después de la lección del Presidente, salían mostrando la papeleta extendida entre sus manos a ma nera de azafate y exhibiendo sobre ella como un par de galletitas finas, las benditas estampillas... per, despegadas!

Los miembros de la Junta se impacientaban.

— Doblala y la echás así! Si no vamos a terminar nunca— le decía yo a Mario.

Y no les quedaba más camino que proceder en esa forma.



El cigarrillo del pueblo y para el pueblo

Camarada: Cómprelo, es bueno y es barato.

Es ECONOMICO y es popular!

1500 ALAJUELENS....

VIENE DE LA PAG. 2... veces ya que en Alajuela falta energía para servicios domésticos y para fines industriales.

La única forma que yo encuentro para mejorar el negocio satisfaciendo a la vez el afán... legítimo hasta cierto punto... de los industriales de procurarse corriente para las industrias establecidas para su desarrollo o para las que han de establecerse, es el siguiente: Cambiar la tarifa actual, que los proponentes consideran baja, abaratarla, la energía para la industria o de jándola al precio actual, pero encareciendo el precio de un bombillo de dos bombillos, de una plancha o un calentador al doble del actual. Logrando esto, la población en su mayoría pobre, para reajustar su presupuesto tendría que abandonar la mitad de los servicios que ahora goza, teniendo que pagar siempre lo mismo. Haría así un considerable ahorro de energía para la industria, mientras los hogares, pagando lo mismo que hoy, estarían a medio alumbrar. Habría perdido la ciudad, pero se habría mejorado el negocio y se habría dado energía a los industriales.

Eso es lo que nosotros no queremos precisamente; eso es lo que la ciudad no quiere. Aunque estoy por la industrialización de Alajuela; aunque sería un fantástico de ella, porque considero que la grandeza de esta ciudad encontraría su motor en la industrialización, me reservo esos entusiasmos para mejor

oportunidad; para cuando tengamos una planta nueva que nos permita satisfacer la industria sin perjuicio del hogar alajuelense.

No estaría de acuerdo en la supuesta alza de tarifas porque sería injusto que, alucina dos por los beneficios de la industrialización perjudicáramos la población entera.

Me decidí en el momento actual,— de oposición entre el hogar del pobre y los intereses del industrial—, por el hogar del pobre, por toda la capa pobre de la población alajuelense.

Se me objeta: que lo mismo podría alzarse la tarifa por la Municipalidad. Yo afirmo, que no. Que aquí no se puede, pero una alteración de tarifas como la comentada, porque el pueblo todo, sin distinción alguna, se presentaría aquí, como se presenta hoy, a defen der sus intereses.

Ante una Junta Autónoma, no puede ocurrir el pueblo; sus sesiones serían cosa privada; la ciudad no se enteraría de cualquier cambio de tarifas sino cuando estuviera sufriendo sus efectos.

Se me objetará también que la tarifas necesitan la aprobación de la Junta Nacional de Electricidad. Sí; pero tenemos esta razón para sospechar que sería aprobada una reforma: una de las pasadas municipalidades de Alajuela, después de una campaña popular, aprobó las tarifas más bajas que se han conocido aquí; fueron a la Junta Nacional y la Junta las reformó, pero alzan

dolos. Acostumbrada a las altísimas tarifas de San José—y propuesta el alza por la Junta Autónoma como delegación de la Municipalidad—, que impedirá la aceptación de parte de la Junta Nacional?

He demostrado ya, que la Junta Autónoma es peligrosa. Pero a última hora los señores de mayoría adornan su creación y la quieren hacer bonita para el pueblo; dicen que no puede alterar las tarifas; que no puede nombrar empleados; que no puede asignar sueldos al personal ni a los propios miembros de la Autónoma; en fin, que no puede hacer nada y en todo quedará sometida a la Municipalidad. Pues si queda dependiendo de la Municipalidad será inútil, tan inútil como esta propia Municipalidad que confiesa ahora su incapacidad.

Se ha demostrado, pues, que la Junta Autónoma, para no ser peligrosa, tiene que ser inútil; y ni en uno ni en otro caso ha de crearse. No estamos nosotros ni por las cosas inútiles; ni por las cosas peligrosas; no estamos por ninguna Junta; queremos que la Municipalidad continúe administrando el servicio eléctrico; y que comience por cumplir sus deberes.

Quiero agregar a los que addomando ahora la Junta independiente, este último concepto: Creada la Junta, esta Municipalidad acuerda, por ejemplo que no pueda alzar la tarifa, que no pueda aumentar los gastos de administración; pero una vez que se ha creado, una vez que esté funcionando, ¿quién nos asegura que la Municipalidad, así como hoy está revocando lo que hizo en la sesión pasada, no revoca luego esas limitaciones a la Junta y nos la deja con todos los grandes defectos y peligros?

Alvarado quiere hablar de nuevo. Le conceden la palabra; pero como insiste en no responder los puntos relativos al problema eléctrico y en hacer alusiones a Carballo, la asamblea comienza a interrumpirle y a gritar: "compre otra cara", "rata alemana", "traidor", "cállese" "sinvergüenza".

El Presidente por dos veces ruega al regidor Carballo dirigirse a la asamblea para imponer el orden a fin de que no se interrumpa a Alvarado. Carballo accede y por dos veces logra apacitar la asamblea; pero apenas comenzaba Alvarado a plantear las cosas fuera del punto en debate la masa volva a gritarle "compre otra cara".

El Gobernador, que con todas sus fuerzas había insistido en pasar la moción que creó la Junta Autónoma en la sesión anterior, fué el encargado de leer un pliego de objeciones de carácter legal que sirviera de pretexto a la revisión.

La asamblea, que no sabía la conducta del Gobernador en la sesión anterior, creyendo que el Gobernador se ponía del lado de Carballo por convicción y no por convenio, lo aplaudió.

Viva Alajuela! Viva Carballo! gritaba la asamblea al desalojar el salón.

SASTRERIA
LA ULTIMA MODA
DE HAROLD NICHOLAS
Teléfono 4777 Apartado 252
EN FORMACION LA SERIE
SANTA MARIA
Tome hoy mismo su acción C 2 semanales

Serenata en honor del REGIDOR Luis Carballo

El miércoles 26 de los corrientes a las 10 y 1/2 de la noche, la ciudad de Alajuela rindió un espontáneo y hermosísimo homenaje de simpatía al c. Luis Carballo, por su brillante actitud en la Municipalidad.

El acto estuvo muy concurrido y a él asistieron elementos de todos los sectores socia-

les y de todos los partidos políticos sin excepción. Varios compañeros hicieron, uso de la palabra y por último el c. Carballo, con palabra emocionada, dió las gracias a los concurrientes al pueblo, todo de Alajuela y al grupo de comerciantes y de vecinos de la ciudad que se interesaron por organizar la serenata.

Por acuerdo tomado por este Comité en su última sesión y atendiendo al nuevo plan de reorganización, a partir de esta fecha, quedan ANULADOS Y PERDERAN SU VALOR, los CARNETS que hasta entonces estaban en vigor.

Así mismo se les recuerda a los simpatizantes que deseen retirar el nuevo carnet que deberán hacer la solicitud a este Comité a fin de llenar su tarjeta de reclutamiento.

Por el Comité Seccional,

MARIO MATA Q.

Srio. Gral. de la S. de Cartago
Cartago, junio 16 de 1940.

¿Quiénes TRAICIONARON al PUEBLO FRANCES?

Sensacionales acusaciones del diputado francés ANDRE MARTY.

Folleto que estará a la venta en la próxima semana. Lo consigue en el Local Central del Partido y en las agencias de "TRABAJO" en las provincias.

Aparecían unos votantes que no alcanzaban ni los diez y seis años.

—Hombrré, Mario, y ese chico quillo que viene ahí?

—Hum! No hay que enganarse con los indios! Ese que viene ahí ya tiene hasta hijos!

—Me decía.—Es que estos carajos no demuestran la edad que tienen!

—Ese es más viejo que yo!—sentenciaba el cholo, limpiando ceremoniosamente los anteojos.

De cuando, en cuando me iba a dar, una asomada por el cuarto. Cuando regresaba en contraba al chiricano con el pescuezo bien estirado, la cabeza por dentro de la cortina y hablando animadamente con el votante.

—Pues es mejor que no vuelva a ver, nada, baboso!

Los soplo nes comenzaron a impacientarse conmigo. Yo me hacía el tonto y en son de broma registraba también el cuarto de don Eladio.

—Voy a ver—le decía al viejo—si hay algún bicho escondido ahí.

—No, eso no, Carlos Luis! Yo no permitiré charchullos ni repartidera de guaro, ni nada de lo que aquí se ha acostumbrado! Mirá, si se hubiera repartido licor, ya nos hubiera llevado el diablo con estos indios y quien sabe qué te hubiera pasado a vos!

Como respondiendo a las palabras de don Eladio y azuzada por los soplo nes, la indiada se tornó más agresiva y volvió a levantarse el rumor que era burla y amenaza:

—Nasigua, nasigua! Chiquirina!

(Continuará)

La Constitución del Carnet...

VIENE DE LA 1a. Pág. Merced porque estamos en vísperas de una nueva Conferencia Panamericana, la de La Habana, en la cual los delegados yanquis, según han informado ampliamente los periódicos, presentarán entre otros un proyecto para constituir un vasto cartel internacional que abarque a todos los países del nuevo Continente y mediante el cual los Estados Unidos de Norte América asumirán el monopolio del comercio exterior de todos estos países, reduciéndolos así casi a la condición de colonias.

Los alcances del proyectado "cartel" son de tal naturaleza, que ya la protesta de los presentes delegados a la Conferencia de La Habana por algunos países latinoamericanos han comenzado a manifestarse. Citemos, como ejemplo, las declaraciones dadas a la prensa de Chile por el delegado

chileno a la Conferencia, Ernesto Barros Jarpa, y como aparecen reproducidas en "La Hora" del 26 del corriente, en un despacho procedente de Santiago.

"América es el continente de la esperanza y todo propósito que tienda a materializar la idea de solidaridad entre las naciones del nuevo mundo, tiene que recibir la acogida más cordial, PERO YO DEBE ATENTAR EN NINGUNA FORMA CONTRA EL PRINCIPIO DE IGUALDAD JURIDICA DE LOS ESTADOS, que ha sido la base de las relaciones interamericanas. Refiriéndose a los planes económicos anunciados en Washington dice: La canalización del comercio del nuevo mundo en un solo mecanismo parece a primera vista, La pérdida del derecho fundamental del libre comercio al cual nunca puede renunciar un estado so-

berano". Los conceptos anteriormente transcritos son lo suficientemente explícitos para que nadie se llame a engaño. Se trata, pues, para nosotros, de enfrentarnos a una nueva y más violenta ofensiva del imperialismo yanqui, ofensiva que está disimulada bajo el manto del panamericanismo y de la política de "solidaridad continental". La delegación costarricense a esta Conferencia aún no se ha pronunciado, como tampoco lo ha hecho el gobierno oficialmente, respecto de los anunciados proyectos yanquis. Es de esperar que al hacerlo sepa situarse prudentemente dentro del terreno del verdadero panamericanismo y de la verdadera "solidaridad continental", sin renunciar a los derechos soberanos de nuestro pequeño país ni a la defensa de los intereses de nuestra incipiente economía.

Los PRECEPTOS del DISCURSO de FOSTER que nos PROPONEMOS REPRODUCIR son los SIGUIENTES

LA AMERICA LATINA Y LA AMENAZA DE GUERRA
A continuación se da el texto completo del discurso de William Z. Foster, Chairman Nacional del Partido Comunista Americano, saludando a los delegados fraternales de los países hermanos a la Oncava Convención Nacional del Partido.

Camaradas: Nuestra convención extendiendo los saludos más fraternales y calurosos a los representantes que se encuen- tra aquí, de los partidos hermanos de Chile, Méjico; Cuba; Puerto Rico; Hiti e Islan- dia.

En esta ocasión creo que es conveniente hacer una anotación en relación a las relaciones entre los Estados Unidos y otros países del Hemisferio Occidental especialmente los países de la América Latina. Es claro que desde el rompimiento de la guerra imperialista los imperialistas de los Estados Unidos, con el gobierno de Roosevelt como su deseoso sirviente, han descartado la política del Buen Vecino haciendo todos los esfuerzos posible para subyugar a todos los países de la América Latina bajo su control directo. Muchos se adelantan en sus grandiosos esquemas de dominación yankee, a incluir Canadá, Terranova, Groenlandia.

El proyecto usado para adelantar esta demanda es la supuesta necesidad de proteger a los Estados Unidos y los países de la América Latina contra la amenaza de una agresión nazista. Pero la verdadera razón es la determinación de los grandes banqueros de Wall Street de apoderarse mientras sus rivales están en guerra, de los ricos países de la América Latina, con sus ilimitadas fuentes de materias primas, y su potencialidad como grandes mercados, para utilizar toda esta área de territorio como un territorio del imperialismo Americano. Su principal finalidad es echar a sus rivales, británicos, alemanes, japoneses, e italianos; debilitar o destruir la independencia nacional de los países de la América Latina, y reducir los pueblos de las tres Américas en dientes de rueda de la máquina guerrera del imperialismo americano.

Este vasto plan imperialista el cual de día en día es más claramente preconizado por muchas figuras públicas americanas y el cual es definitivamente la política del gobierno de Roosevelt, es el esquema más ambicioso de los imperialistas. Es mucho más amenazante para los pueblos de la América Latina que lo que la

doctrina de Monroe en los períodos de Harding, Coolidge y Hoover. Bajo la doctrina de Monroe en aquellos días, solo se trataba de los ataques sobre un país determinado, particularmente en el área del Caribe, con soldados y marinos de los Estados Unidos, gobiernos títeres, dictaduras financieras, presiones económicas, reducciones arancelarias etc. Pero hoy el objeto de los imperialistas americanos es prácticamente asegurar su control sobre todos los países del Centro y Sur América de un solo golpe.

Una indicación del peligro de una nominación militar sobre los países de la América Latina se ve en el requerimiento (en realidad una demanda categórica) reportada en el New York Times de Hoy (Viernes 3 de Mayo) hecha por el Representante Maya, Chairman del Comité del Sena de sobre Negocios Militares sobre que la América Latina le permita a los Estados Unidos que edifique bases aéreas y fortificaciones en sus territorios. Estando ya los pueblos de América Latina al alcance de sus aviones, estacionados en tales bases, los Estados Unidos pasarían a ser el patrón militar, del Hemisferio.

La dominación de Centro y Sur América que los imperialistas americanos están demandando necesariamente pondrá en peligro la vida económica de los países envueltos. Las asfixiantes económicas son las más vitales consideraciones en la lucha mundial que se desarrolla entre los grandes poderes imperialistas mundiales por lo tanto debemos estar convencidos de que el imperialismo americano usará su dominio militar no solo para conseguir la parte más grande en los mercados de la América Latina sino que drásticamente contrarrestará el comercio exterior y otras actividades de los países del Centro y Sur de América. El efecto general de esto, será sofocar el naciente desarrollo de la industrialización de estos países y reducirlos económicamente al estatus de colonias de los Estados Unidos. Necesariamente la independencia política de los países latino-americanos será gravemente amenazada por los planes de "defensa" de todo el Hemisferio, avanzados por el imperialismo americano. No solo se encontrarán esos países restringidos en sus relaciones exteriores, sino también en su política interna. Ya observamos nosotros, la arrogancia e interferencia del Comité Dies, un arma ofi-

cial del gobierno americano, en las elecciones nacionales de México—naturalmente en favor del candidato reaccionario Almazán.

Otras fuerzas imperialistas americanas desvergonzadamente demandan e incitan un golpe contra-revolucionario en México para prevenir una victoria democrática y progresista. La prensa capitalista americana grita ya acerca de los peligros de una quinta columna en varios de los países latino-americanos. Bajo esta insidiosa consigna, podemos esperar de hoy en adelante un aumento en las conspiraciones y maniobras a lo Martin Dies contra los movimientos del Frente Popular, contra los movimientos sindicales, contra los Partidos Comunistas y contra todo lo que es progresista y democrático en la América Latina.

Un ángulo importante de los intentos determinados del imperialismo americano para reducir el Hemisferio Occidental bajo su gobierno, puede verse en el movimiento, abiertamente declarado en el Congreso de los EE. UU. en el cual se ha propuesto que los Estados Unidos "tome posesión" de las posesiones coloniales de Inglaterra, Francia, Holanda y Dinamarca en las Américas ya sea por pago de las antiguas deudas de guerra de la primera guerra mundial o para establecer créditos o los alia- dos en municiones etc. En la presente guerra. Esto significaría poner en el bloque del mercado imperialista a Bermuda, las Bahamas, Jamaica, las Guayanases, Martinica, Saint Pierre, Curazao y otras islas del Caribe, por no decir nada acerca de Groenlandia, Islandia, Terranova y posiblemente Canadá, sin consultar en forma alguna los deseos de los pueblos de dichos países.

Sería tanto para estos países relativamente débiles, como para el poderío de los Estados Unidos sobre la ficticia teoría de igualdad de derechos. Su única seguridad descansa en la formación de un bloque de todos los países de la América Latina, su fuertemente fuerte para protegerse contra el imperialismo Yankee y de otros enemigos imperialistas que eventualmente puedan hacer su aparición en el futuro. El error más grave que estos países podrían cometer sería confiar a la defensa de sus países a la memoria de los 50.000 aviones de Roosevelt y a la poderosa marina americana. Este sería el camino más directo para perder más pronto su independencia nacional, y la sentenciaria a un régimen interno de reacción política y paralización económica.

El Partido Comunista de los Estados Unidos reunido, en esta espléndida convención profundamente reconocedora que para todos el pueblo americano significa los planes

La Unión Soviética asesta un golpe...

VIENE DE LA 1a. Página— también en Berlín. Dicen los últimos despachos cablegráficos de la capital rumana que "la maniobra soviética fué una completa sorpresa para Alemanis". El rey Carol, desde luego, consultó con Berlín. Berlín se encontró en una situación difícil: metidos en una guerra en la Europa Occidental, le tienen mucho miedo los alemanes a una guerra con Rusia. Por eso le aconsejaron a Carol no resistir y le prometieron "que Alemania arreglaría las cosas posteriormente"; es decir cuando sea dueña y señora de Europa y esté en condiciones de volverse, con el respecto del imperialismo europeo, contra el país socialista. Sea, como sea, lo cierto es que los ejércitos rusos están penetrando ya en Rumania. Van a ocupar la Besarabia y Bukovina y además importantes puertos estratégicos del Mar Negro. En esa forma, la Unión Soviética conseguirá además el dominio del Danubio y el control absoluto de las vías de aprovisionamiento alemán. Es decir, que en una vía va a hacer dos mandados: completará su política defensiva cerrando la posibilidad de una invasión por Rumania y el Mar Negro; y cogerá en sus manos el control del petróleo rumano que es el que en la actualidad está sirviendo para el funcionamiento de las fuerzas motorizadas de Hi-

ter. La cosa es tan grave, el golpe ha sido tan certero, que los caballos de Berlín se expresan así: "Declaran los círculos alemanes de Bucarest que el Reich no puede tolerar el control sobre el Danubio, que sería grave si se prolongara la guerra contra la Gran Bretaña". Así se explica que Hitler, ya en las últimas horas, esté interesado en llegar a un armisticio con Inglaterra haciendo concesiones de que no había hablado antes.

Queda ahora, mejor, que nunca, desvirtuada la leyenda de un pacto militar de la Unión Soviética con Alemania, y queda demostrado en forma muy elocuente que la Unión Soviética no puede ser colaboradora de ningún fascismo ya que como país de trabajadores que es, sólo lucha por el establecimiento del socialismo en Europa mediante un golpe definitivo y certero al imperialismo capitalista. La Unión Soviética es en este momento, la única esperanza de las antifascistas del mundo. Mientras los plutócratas y los políticos venales de Francia e Inglaterra hacen concesiones a Hitler y a Mussolini y entregan o pretenden entregar sus pueblos, la Unión Soviética da golpes certeros y oportunos a los sustentadores de la doctrina política más salvaje de la Historia contemporánea.

RECORRIDO DE CELULAS

Por acuerdo último del Comité Seccional se procede a este recorrido de acuerdo con el siguiente plan. Siendo el objetivo central de estas visitas el dar a conocer las resoluciones del último Pleno Ampliado del C. C. se necesita que la asistencia sea plena.

- Entre semana la hora de reunión será a las siete y media de la noche y los domingos a las dos de la tarde.
- Martes: Célula "Guadalupe" casa del c. L. Calderón; delegado: Juan Gené.
- Miércoles: Célula "México", casa del c. J. J. Solano; delegado: Luis González.
- Martes: Célula "8 de Mayo", casa del c. Ant. Valerín; delegados: Humberto González y Edgar Bienes.
- Martes: Célula "Juanito Mora", casa del c. Carlos Alvarado; delegado: Efraim Jiménez Guerrero.
- Martes: Célula "Keitik", casa de la c. Claudia Marín; delegados: C. L. Villalobos y Faustino Carvajal.
- Martes: Célula "G...", casa de Gonzalo Montero; delegado: R. A. Lubere.
- Miércoles: Célula "Tibás", casa del c. Ramón Pineda; delegados: C. L. Villalobos, Juan Gené.

- Miércoles: Célula Juvenil", Local del Partido; delegado: Edgar Bienes.
- Miércoles: Célula "Lina Odena", Local del Partido; delegada: Luisa González.
- Domingo: Célula "Moravia", Zapateria Quirós; delegados: R. A. Lubere y dos activistas que para el efecto debe nombrar la c. "México".
- Domingo Célula "Desamparados", casa del c. Benjamín Bermúdez; delegados: Arnoldo Ferrero y C. L. Villalobos.
- Domingo 7 de julio: Célula de "Coronado", casa del c. Fafael Zúñiga; delegados: R. A. Lubere y dos activistas de la c. "8 de Mayo".

NOTA: Se convoca al próximo viernes 5 de julio a todos los Secretarios de Célula, y en aquellos lugares donde no hay Célula, a los elementos más activos, a una reunión que tendrá lugar en el Local del Partido a las siete y media de la noche. El objetivo de esta reunión es tomar todas las medidas del caso para la próxima Asamblea General de esta Sección, con la mayor asistencia posible.

Apoyamos la idea VIENE DE LA PAG. 19...

men no sabemos por qué razones; b) que la semolina es un artículo que no sirve para hacer pan y que sin embargo, con la "semolina" de los señores Musmanni el Seminario hizo un pan de buena calidad. Este es todo lo valor que el Ministro de Hacienda?

Ni el Gobierno...

VIENE DE LA 1a. Página—clusivos fines imperialistas. después. El gobierno de Burdeos alegó en su favor que no ha tenido, más remedio que actuar conforme a la realidad y que la realidad era que no podían continuar resistiendo. Esto último, es cierto. Pero también lo es que el general Petain como militar de alta escuela, lo mismo que Weygand, no puede excusar su conducta si se le piden cuentas por haber cooperado en conducir su país a la guerra sin estar listo para ella. Ni Petain, ni ningún otro militar francés de prestigio, hablaron claro a su país respecto de su

Continúa el contrabando...

VIENE DE LA 1a. PAG.—realmente justo. La protección debe cubrir, en primer lugar a toda la agricultura, impreparación para la guerra. Sólo el partido Comunista francés fue capaz de hacerlo. El declaró que perdida la alianza con la URSS, Francia no tenía otra perspectiva en la guerra que la derrota y con ella, la esclavitud. Esto le valió al P. C. francés una acusación por traición, la legalización de sus actividades, la supresión de su prensa, el campo, de concen tración, y el calabozo cuando no la muerte, para sus más destacados luchadores. Ahora resulta claro para el mundo que los verdaderos traidores a Francia son los políticos burgueses, tanto los que han practicado el acto de capitulación (Petain, Weygand, Laval Flandin, Pomaret etc.) como los que como simples ti-

Busque 'Trabajo' todos los sábados

si distinguís; y en segundo lugar a todos los deudores pobres de la República; es decir, a todos los que tengan sus propiedades comprometidas. Este es nuestro criterio y por que sea tomado en cuenta, lucharemos y llamamos a luchar al pueblo.

terez, de Londres desean proseguir la guerra imperialista. En efecto la Junta de Londres no merece un tratamiento distinto que el gobierno de Burdeos. ¿Quién no sabe lo fatidicos que han resultado para la causa del antifascismo y de la paz hombres como Blum, como Createups, como Daladier etc.? Definitivamente puede afirmarse que los políticos burgueses de Francia están desacreditados ante las masas de su propio país y ante el mundo; y que la única fuerza que puede reivindicar a Francia, que puede conducir la lucha por su liberación, es el Partido Comunista de Francia con el apoyo de las masas obreras y campesinas de su país.

Roosevelt: porque los considere ramos como un programa guerrero imperialista. Nosotros estamos luchando para mantener a todas las Américas fuera de la guerra. Estamos decididamente opuestos a que el imperialismo americano se apodere de las posesiones coloniales de los imperios europeos hoy en guerra, e insistiremos sobre el derecho de los pueblos de dichas colonias para que tengan autodeterminación. Resultantemente nos oponemos a que el gobierno de los Estados Unidos baio la pretensión de defensa con-

tinental establezca una dominación militar sobre los países de Centro y Sur América y su interferencia en la vida económica y política de estos pueblos. Nosotros prometemos hacer todo lo que esté de nuestra parte para unir las grandes masas del pueblo de América para luchar hombro a hombro con los pueblos de la América Latina, para derrotar los esquemas imperialistas y para mantener la independencia nacional y la paz de los pueblos de este Hemisferio.

LUNES 15 DE JULIO

GRAN MTIN para celebrar el noveno aniversario de "TRABAJO" y en Honor del Comité de Prensa y de los agentes de "Trabajo".